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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Ausschusses für Bildung, Soziales, Kultur und Sport 
(LABOE/BSKS/06/2021) vom 14.12.2021 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Claudia Bern  

Mitglieder 
Frau Susanne Bartels  
Herr Helge Cornehl  
Frau Margret Diekötter  
Herr Uwe Dierck  
Frau Annette Kleinfeld  
Herr Michael Meggle  
Herr Günter Petrowski  
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Frau Sigrun Hey Fehlt entschuldigt. 
Frau Silveli Müller Fehlt entschuldigt. 
Herr Hans-Asmus Wulff Fehlt entschuldigt. 
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 21:50 Uhr 
Ort, Raum: 24235 Ostseebad Laboe, Schulstraße 1, im Gebäude der 

Grundschule (Cafeteria) 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor, diese lautet damit 
wie folgt: 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   



Sitzung des Ausschusses für Bildung, Soziales, Kultur und Sport vom 14.12.2021 Seite 2 von 6 

 5.   Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Bildung, So-
ziales, Kultur und Sport vom 09.11.2021  und Bekanntgabe 
der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Mittteilungen der Ausschussvorsitzenden  
   
 7.   Mitteilungen des Bürgermeisters  
   
 8.   Machbarkeitsstudie Stoschplatz  
   
 9.   Bericht Kinder- und Jugendbeirat  
   
 10.   Bericht Freya-Frahm-Haus / Förderverein  
   
 11.   Schulsozialarbeit Grundschule Laboe LABOE/BV/555/2021 
   
 12.   Ausrichtung OGTS  
   
 13.   Haushalt 2022; hier: Beratung der Einzelpläne 2, 3 und 4 LABOE/BV/554/2021 
   
 14.   Kapazitätsbegrenzung an der Grundschule Laboe LABOE/BV/552/2021 
   
 15.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Es lagen keine Änderungswünsche vor.  
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Die Vorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sitzung 
zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 

Stimmberechtigte: 11  

Ja-Stimmen: 11 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Eine Elternvertreterin des DRK Kindergarten Laboe teilt mit, dass der Kindergarten mehrfach 
wegen Personalmangel kurzfristig geschlossen war und die Eltern, ohne informiert worden 
zu sein, vor verschlossener Tür standen. 
Sie bittet darum diesen Tatbestand für zukünftige Personalentscheidungen zu berücksichti-
gen. 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Bildung, Soziales, 

Kultur und Sport vom 09.11.2021  und Bekanntgabe der in nichtöf-
fentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 

 
Frau Bern liest den gefassten Beschluss aus dem nicht öffentlichen Teil der Sitzung vom 
09.11.2021 vor.  
 
TO-Punkt  6: Mittteilungen der Ausschussvorsitzenden 
 
Keine. 
 
TO-Punkt  7: Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
Herr Voß teilt mit, dass die Schulwiese abgenommen wurde. Die Bepflanzungen und einige 
kleine Nacharbeiten sind noch auszuführen. Statt des Rasens wurde eine wassergebundene 
Fläche angelegt. Die dadurch entstandenen Mehrkosten werden von der Gemeinde über-
nommen, können evtl. durch höhere Zuschüsse gemindert werden. 
 
Die Luftreiniger für die Schule sind eingetroffen. 
 
Die Findungskommission für das Weihnachtshilfswerk tagte am 09.12.2021 in sehr geringer 
Besetzung. Es sind 6 Vorschläge für Zuschüsse eingegangen. Alle vorgeschlagenen Verei-
ne, Verbände und ehrenamtliche Gruppen bekommen Zuschüsse in unterschiedlich hohen 
Geldbeträgen. 
Herr Voß bedauert das geringe Interesse und teilt mit, dass die Vorbereitungen für das 
kommende Jahr bereits im März 2022 beginnen sollen. 
 
TO-Punkt  8: Machbarkeitsstudie Stoschplatz 
 
Herr Siller vom Architektenbüro Siller und Herr Winter vom Architekturbüro Schnittger stellen 
die Machbarkeitsstudie Stoschplatz und Sporthalle anhand einer Leinwandpräsentation aus-
giebig vor. 
 
Fragen der Fraktionen wurden sachkundig beantwortet.  
 
Frau Bern regt die Fraktionen an, zur nächsten Sitzung des BSKS, sich Gedanken über das 
weitere Vorgehen zu machen. 
 
TO-Punkt  9: Bericht Kinder- und Jugendbeirat 
 
Marlene Bern berichtet von der letzten Sitzung des Kinder- und Jugendbeirates: 

 Überwiegende Kommunikationswege sind die sozialen Medien wie Instagram und 
Snapchat, aber auch Freunde und Geschwister. 
 

 Sie möchten auf der Internetseite www.Laboe.de eingebunden werden um auch  
     deren Follower anzusprechen. 
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 Eine eigene Email-Adresse ist in Zusammenarbeit mit der Gemeinde in Arbeit. 
 

 Sie sind auf der Suche nach einem festen Ansprechpartner zur Unterstützung der 
verschiedenen Aufgaben des Beirates. Die Verwaltung konnte bisher gute Hilfestel-
lung leisten, vorrangig sind sie auf der Suche nach einem Unterstützer/Ratgeber aus 
einem örtlichen Verein. 
 

 Veranstaltungen für 2022 sind in Planung. 
 

 Frau Steinwedel vom Seniorenbeirat bietet generationsübergreifende Zusammenar-
beit an. 
 

 Für die nächste Sitzung ist noch kein Termin festgelegt. 
 

TO-Punkt  10: Bericht Freya-Frahm-Haus / Förderverein 
 
Christa Heller vom Förderverein Freya-Frahm-Haus berichtet über die Veranstaltungspla-
nung 2022.  
Die Ausstellungen für das Veranstaltungsjahr 2022 sind bereits vollständig ausgebucht. An-
dere Veranstaltungen sind noch möglich. 
 
Folgendes ist geplant: 
 

 Ausstellungen (überwiegend Schleswig-Holsteiner Künstler/-innen)  
 

 Musikveranstaltungen  
 

 Vorträge / Lesungen 
 

 Sprechstunde Seniorenbeirat 
 

 Interesse bekundet hat die Schiedsfrau für Schlichtungsgespräche 
 

 Trauungen (Nutzungsvereinbarung ist in Arbeit) 
 

Des Weiteren wird 
 

 die Zusammenarbeit zwischen dem Veranstaltungsmanagement und dem Förderver-
ein gelobt. 
 

 Ein gemeinsamer digitaler Kalender für das Freya-Frahm-Haus ist in Arbeit.  
 

 Die nächste Sitzung findet im Juni 2022 statt. 
 
TO-Punkt  11: Schulsozialarbeit Grundschule Laboe 

Vorlage: LABOE/BV/555/2021 
 
Die Fraktionen diskutieren angeregt über die Inhalte der Vorlagen  und einigen sich auf fol-
genden Beschlussvorschlag: 
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Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Bildung, Soziales, Kultur und Sport empfiehlt der Gemeindevertretung für 
die Schulsozialarbeit die wöchentliche Arbeitszeit auf 24,5 Stunden zu erhöhen. 
 

Stimmberechtigte: 11  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 3 Befangen: 0 

 
TO-Punkt  12: Ausrichtung OGTS 
 
Herr Sinjen erläutert das vorliegende Konzept. Er macht noch einmal deutlich, dass durch 
Krankheitsausfälle die ausreichende Betreuung der Kinder nicht gewährleistet ist. Dies führt 
zu extremer Mehrarbeit der Mitarbeiter/innen der OGTS. Ein Überstundenabbau ist kaum 
oder gar nicht möglich. 
 
Es sollte gegebenenfalls über Aushilfskräfte auf Honorarbasis nachgedacht werden. Ande-
renfalls müsste man die Teilnehmerzahl der Kurse begrenzen. 
 
Herr Voß teilt mit, dass in Sachen einer Erhöhung der Stundenzahl der OGTS-Leitung und 
der Gebührenordnung (Erhöhung Beitrag pro Stunde) nachgedacht wird. Die Umsetzung soll 
zum Februar 2022 erfolgen. 
 
TO-Punkt  13: Haushalt 2022; hier: Beratung der Einzelpläne 2, 3 und 4 

Vorlage: LABOE/BV/554/2021 
 
Es gibt keine weitern Fragen der Fraktionen. 
 
Herr Voß gibt Erläuterungen zu einigen Positionen. 
 
Es wird kein Beschluss gefasst. 
 
TO-Punkt  14: Kapazitätsbegrenzung an der Grundschule Laboe 

Vorlage: LABOE/BV/552/2021 
 
Frau Telli berichtet über die Anmeldezahlen für 2022 an der Grundschule. Ein Großteil der 
Anmeldungen kommt aus anderen Gemeinden. Die Räumlichkeiten der Schule lassen nur 
eine Zweizügigkeit zu. Hier können alle Laboer Anmeldungen berücksichtigt werden. 
 
Sie bittet einen Antrag beim Schulamt auf Zweizügigkeit zu stellen, da ansonsten auch an-
gemeldete auswärtige Kinder aufgenommen werden müssen (Recht auf freie Schulwahl). 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Bildung, Soziales, Kultur und Sport empfiehlt der Gemeindevertretung 
eine Kapazitätsbegrenzung auf Zweizügigkeit für die Aufnahme in die erste Klasse an der 
Grundschule Laboe zu beschließen, und einen entsprechenden Antrag beim Schulamt des 
Kreises Plön zu stellen. 
 

Stimmberechtigte: 11  

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen:  Enthaltungen: 2 Befangen: 0 
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TO-Punkt  15: Bekanntgaben und Anfragen 
 

 Frau Kleinfeld lobt, dass bei den Sitzungen die 3G-Regelung angewendet wird. 
 

 Sie erinnert nochmals, dass die Zahlen über die Altersstruktur der Kinder und Ju-
gendlichen im Jugendzentrum nicht vorliegen.  
 
Ende des öffentlichen Teils 21:16 Uhr. 
 

 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Claudia Bern Britta Schmidt Heiko Voß 
- Ausschussvorsitzende- - Protokollführerin - - Bürgermeister - 

   
  gesehen: 
   
  Sönke Körber 
  -Amtsdirektor- 
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